
El senyor Ferri Fayos:

Senyor Fabra, vosté, al final, tindrà el nas com Pinotxo,
però bé.

En un sistema on prime la transparència, on existisquen
òrgans fiscalitzadors, on cada cèntim públic estiga auditat i
controlat no passaria el que està passant en aquesta terra. No
passaria que els diners dels nostres impostos acaben en una
xarxa de corrupteles vinculada al Partit Popular. No passaria
que els diners destinats a projectes de cooperació acaben en
pisos o garatges de València o Miami.

¿Què ha fallat, senyor Fabra? I, ¿què està fent vosté per-
què no continue fallant? Un d’aquests òrgans fiscalitzadors
és el síndic major de Comptes, síndic que controla precisa-
ment a qui els tria. Això sol ser un oxímoron.

Senyor Fabra, ¿què pensa vosté que el síndic major, que
se suposa que és el màxim fiscalitzador de La Generalitat, es
reunira de forma secreta amb Luis Lobón, exsecretari auto-
nòmic i imputat en el cas Nóos, el 26 de gener de 2011?

¿Per què el síndic major va donar indicacions perquè no
constara en el registre de visites? ¿Què amaga el síndic major?

El senyor president:

Moltes gràcies. (Remors)
Senyor vicepresident.

El senyor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca,
Alimentació i Aigua:

Mire, vostés poden fer les conjectures que vullguen.
Estem convençuts que el síndic major –i conteste a la seua
pregunta– no amaga absolutament res, com no amaga abso-
lutament res este govern, i vaig a donar-li unes dades.

Des que s’ha començat la legislatura el president ha res-
post a 111 preguntes d’interés general, el Consell i els seus
alts càrrecs han contestat a 22.468 preguntes escrites i 898
preguntes orals, els membres del govern han comparegut en
343 ocasions davant del ple i les comissions, hem atés 7.858
sol·licituds de documentació i 73 interpel·lacions.

Com vostés poden comprovar, el model Baldoví de trans-
parència no és el nostre model.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies.
Senyora Oltra.

La senyora Oltra Jarque:

Gràcies.
Del 14 de gener al 22 de febrer de 2011, Alexandre

Catalá, imputat en el cas Cooperació, va visitar sis voltes la
Sindicatura de Comptes, entrant directament acompanyat
pel conductor del síndic major, José Luis Sánchez, o sense
identificar-se a l’entrada per indicació de la cap de gabinet
del síndic major, Carmen Segura.

El 14 de gener i 22 de febrer de 2011, Rafael Blasco,
imputat en el cas Cooperació, va visitar per dues voltes la
Sindicatura de Comptes, eixint a les onze menys quart de
la nit, el dia 22.

L’11 de febrer, Josep Maria Felip, imputat en el cas
Cooperació, visità la Sindicatura de Comptes. L’acreditació
la va facilitar Carmen Segura, cap de gabinet.

Set visites en un més; algunes, a hores intempestives. No
eren reunions amb tècnics, ni amb els tres síndics, sinó

només amb el síndic major i la síndica Marcela Miró, els dos
posats pel Partit Popular. No constaven al llibre de visites
per indicació expressa de la cap de gabinet del síndic major.
¿Per què? ¿Li sembla ètic? ¿Li sembla una bona imatge de
les nostres institucions? ¿Què pensa fer?

El senyor president:

Moltes gràcies.
Senyor vicepresident.

El senyor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca,
Alimentació i Aigua:

Moltes gràcies, senyor president.
Mire, vaig a dir-li el que pensem fer, i d’una manera molt

breu, aclarir la ignorància que vosté tenen.
El síndic major l’elegixen Les Corts, no l’elegix el

govern de La Generalitat.
Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies. (Remors)
Pregunta de la síndic del Grup Parlamentari Esquerra

Unida, senyora Marga Sanz.

La senyora Sanz Alonso:

Señorías.
Señor presidente.
Buenos días.
Yo, en primer lugar, quiero traer nuestra solidaridad con

los investigadores que hoy se manifiestan en la calle para
protestar (aplaudiments) por el desmantelamiento que uste-
des van a hacer del sector.

Y, señor presidente, la pregunta es la siguiente: ¿ha
aprovechado usted la visita de Mariano Rajoy para exigir-
le que atienda las necesidades de los valencianos y las
valencianas?

El senyor president:

Muchas gracias, señora diputada.
Molt honorable president.

El senyor president del Consell:

Muchas gracias, señor presidente.
Por supuesto, cada vez que viene un miembro del gobier-

no yo le comento cosas de la Comunidad Valenciana, como
no puede ser de otra manera. Pero no solo cuando vienen,
señora Sanz, también cuando vamos a Madrid o cuando tra-
bajamos todos los días, o bien con el presidente del gobier-
no, con sus ministros o cuando la gente de su gobierno.

Porque yo no sé usted cómo entenderá que se tienen que
realizar estas cuestiones. Porque el diálogo que tenemos
junto con el gobierno es fluido y permanente. Y eso ha posi-
bilitado que cuestiones fundamentales para la Comunidad
Valenciana durante este año se hayan resuelto, como el tema
de la Ley de costas, muy importante para esta comunidad, o
el incremento de efectivos policiales, también requerido
para incrementar la seguridad de nuestros ciudadanos. O
trasladando los problemas de financiación que tenemos y
que han posibilitado el que se nos dé instrumentos, también
utilizados por otras comunidades, para poder resolver sus
problemas de infrafinanciación.
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Hemos conseguido además infraestructuras fundamenta-
les, como el corredor mediterráneo, que sean una realidad, o
la apuesta para que en el menor tiempo posible y a pesar de
las dificultades económicas pudiera llegar el AVE este pró-
ximo lunes a Alicante, y el compromiso de que lo haga en
Castellón en el 2015.

El gobierno es consciente de lo que sufre y padece esta
comunidad y nos ayuda, y no ha tenido que esperar a que
venga el presidente del gobierno para que él sea consciente
de que lo que nos acontece en esta comunidad, porque, afor-
tunadamente, nosotros tenemos diálogo con el gobierno y
encontramos sensibilidad hacia nosotros. (Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias, señor presidente.
Señora Sanz.

La senyora Sanz Alonso:

Señor Fabra, realmente esta semana nos ha hecho partí-
cipe de un sainete entre usted, el señor Montoro y el señor
Rajoy, el presidente Rajoy, que casualmente pasaba por
Peñíscola.

Y, mire, yo entiendo que ha tenido que ser duro intentar
lanzar electoralmente la máquina del Partido Popular
haciendo de la financiación valenciana, de la financiación
del País Valenciano, el leitmotiv de la convención de
Peñíscola, para que el señor Rajoy al final terminara dicien-
do que les entiende.

Pero intentando ver el lado positivo que puede tener la
expresión del señor Rajoy «ser sensible a sus reclamacio-
nes», en gallego, lógicamente, que fue lo que le contestó
cuando usted dijo «necesitamos tener un Mariano Rajoy
más valenciano que nunca, necesitamos que nos ayudes a
tener un sistema de financiación justo y equitativo». Repito,
intentando hacer una lectura positiva de esa respuesta
encriptada que concretó en un «se abordará la financiación
autonómica cuando se trate la reforma tributaria», intentan-
do hacer –repito, señor Fabra– de la respuesta del señor
Rajoy una lectura de apoyo a su persona y al sistema de
financiación, la euforia, si la hubo, duró dos días. Dos días.

Porque, mire, el espectáculo de que si usted llama o no al
señor Rajoy para desmentir lo que ha dicho sobre el sistema
de financiación nos ha dejado atónitos al conjunto de los
valencianos y valencianas. Porque después de que el señor
Rajoy no se mojara en Peñíscola, pasamos, efectivamente,
del silencio de Peñíscola a la negación más rotunda del
ministro de Hacienda cuando dijo, «ustedes no están infrafi-
nanciados».

Claro, de repente lo que pasó no solamente es que nos
dijo que no estábamos infrafinanciados, sino que además a
ustedes les rompió la línea argumental de estos siete años,
que han hecho del señor Zapatero el icono de las maldades
para decir que él nos arregló el saquito y que nos arregló el
sistema de financiación.

Claro, yo entiendo que ustedes se han tenido que quedar
realmente afectados, porque en todo esto al final lo que sen-
timos quienes estamos observando todo este tipo de manio-
bras o de preguntas y de contestaciones es el sentimiento de
una burla hacia la inteligencia de los valencianos. ¿Tan mal
les funcionan las líneas de comunicación con el gobierno?
¿Es que no hablan nunca con el señor Montoro? ¡Es que si
no hablan con el señor Montoro, dudamos que hablen con el
señor Rajoy!

¿De verdad que no les han remitido las conclusiones de
la comisión de expertos, esas conclusiones que algún perió-

dico ha avanzado y nos ha dado a conocer las líneas de sus
conclusiones?

Señor Fabra, si es que el sistema de financiación y la exi-
gencia del pago de compensación de la deuda nos es vital,
nos es estratégico para el desarrollo de este país. Si es que
es un clamor de nuestra sociedad el reclamarlo. ¿Qué es lo
que están defendiendo en nuestro nombre? ¿Por qué el señor
Montoro ha dicho eso? ¿Por qué el señor Montoro no se ha
puesto a defender y a estar de su lado defendiendo el siste-
ma de financiación? Realmente nos preguntamos, señor
Fabra, ¿habla usted con el gobierno? ¿Se reúne realmente
con él? ¿O envía un holograma en 3D para que sepan lo que
significan los datos del paro, de la corrupción y de la pobre-
za en el País Valenciano? Porque es que al final no sabemos
qué es lo que están haciendo.

¿Usted les ha dicho que somos pobres? ¿Que la renta per
cápita de los valencianos representa el 88% de la media nacio-
nal? ¿Que en estas circunstancias la financiación que recibi-
mos per cápita es 210 euros inferior a la media? ¿Se lo ha
dicho? Porque no entendemos la respuesta del señor Montoro.

Y hablando de comunicación con el gobierno, ¿hablan
con el señor Soria? ¿Le han hablado del Galmed? ¿Le han
dicho que Galmed tiene que seguir porque si no hunden a
una comarca que sufre ya su segundo proceso de reindus-
trialización? ¿Les ha dicho que realmente cerrar Galmed no
es un problema privado de una empresa, sino que es un pro-
blema político de primera magnitud porque va a disparar el
paro y porque además esa empresa no tiene ningún tipo de
pérdidas, al contrario, tiene beneficios, tiene ganancias? ¿Se
lo ha dicho? Y la verdad es que no hay ninguna actuación
decida ni por el Consell ni por este gobierno para mantener
la empresa, porque no tienen política industrial, porque la
han abandonado en función de su apuesta de especulación y
de esos pelotazos que, al calor de sus políticas, han dado a
muchísimas personas, muchísimos grupos económicos de
amigos suyos.

Mire, ¿le preguntó al señor Rajoy si iban a hacer algo por
Galmed? Porque han nacionalizado muchos bancos. ¿Se ha
planteado que a lo mejor con la Constitución en la mano se
puede plantear la nacionalización de Galmed? ¿Y que se tra-
baje para la economía productiva…? ¡Sí, claro, salvar ban-
cos, sí! Salvar a los trabajadores, no.

Mire usted… (aplaudiments)

El senyor president:

Vaya concluyendo, señora Sanz.

La senyora Sanz Alonso:

…ahórrenos siete días más de ridículo, señor Fabra, por-
que lo que usted ha hecho al final…

El senyor president:

Muchas gracias.

La senyora Sanz Alonso:

…lo que usted ha hecho es acabar con esa imagen de que
yo voy a salvar a los valencianos. Usted lo que ha hecho, ni
más ni menos, es demostrar que ni es capaz de acabar la
corrupción…

El senyor president:

Muchas gracias, señora Sanz.
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La senyora Sanz Alonso:

…ni de defender los intereses de los valencianos…

El senyor president:

Por favor, muchas gracias.

La senyora Sanz Alonso:

…frente a Madrid. (Aplaudiments)

El senyor president:

Molt honorable president.

El senyor president del Consell:

Muchas gracias, señor presidente.
Viendo el interés que ha levantado la cita del señor

Rajoy, los comentarios que ha generado, la próxima vez que
venga les voy a invitar a que acudan con nosotros al mitin.
(Veus)

Miren, yo ni obligo ni nacionalizo. Ese es el modelo
que no hacemos. Lo que sí que hacemos es facilitar que
las empresas puedan (aplaudiments) generar puestos de
trabajo.

Mire, señora Sanz, ¿se acuerda usted de la conferencia de
presidentes que hubo hace un año y donde se dijo que se iba
a revisar el modelo de financiación del señor Zapatero en los
próximos meses, durante este año? ¿No se acuerda de aque-
llo? ¡Lástima, señora Sanz! Para la memoria que tiene usted
a veces me resulta extraño que no se acuerde de aquello.

Mire, nosotros vamos a seguir recabando la financiación
que nos merecemos los valencianos, por supuesto, por enci-
ma de todo. Porque lo hicimos antes y lo seguiremos hacien-
do ahora.

Pero yo vuelvo a decir lo mismo, el modelo del señor
Zapatero fue perjudicial para los intereses de la Comunidad
Valenciana. Lo digo y lo dije. Pero hay otras personas que
ahora ya no lo quieren decir, y eso me preocupa. No como
ustedes, que parece ser que ahora aplauden que el modelo
socialista fue beneficioso para la Comunidad Valenciana.
Pues no, fue un gran problema para nuestra comunidad.

Y lo que estamos haciendo nosotros ahora es intentar,
con los recursos que generamos los propios valencianos,
poder garantizar el estado del bienestar. Seguimos dando la
cobertura a todas las personas, tanto en educación, en sani-
dad como en política social.

Y miren, desde luego, claro que nos preocupan todas las
situaciones que se producen en esta comunidad, también
cuando empresas van a cerrar, y nos reunimos con ellos,
intentamos buscar fórmulas que viabilicen la continuidad de
esas empresas. Y también estamos haciendo una política
para crear nuevas empresas y para que pueda haber la reali-
dad que evite las desigualdades y genere oportunidades en
nuestra comunidad, como es el hecho de que puedan las
empresas contar con el escenario adecuado para poder crear
riqueza y empleo.

Eso es lo que nos preocupa a nosotros todos los días,
mantener el estado de bienestar y generar una esperanza
para muchas personas a través de nuestra política indus-
trial y políticas de ayudas a las empresas para que puedan
generar trabajo y riqueza. Y lo vamos a seguir haciendo,
desde luego con nuestro modelo productivo, con el que
quieren los ciudadanos. No con el suyo, que, por cierto,
alguna empresa habrán cerrado en Andalucía, alguna, digo

yo. ¿Y cuántas se han nacionalizado, señora Sanz?
¿Ninguna, verdad?

¿Por qué viene usted aquí a decir cosas que luego, cuan-
do están cogobernando, son incapaces de hacer? ¿A quién
quieren engañar? Están siempre con ese doble juego, inten-
tando hacer ver lo que serían capaces de hacer aquí, en la
Comunidad Valenciana, pero que son incapaces de realizar
cuando están cogobernando fuera.

Mire, nosotros vamos a seguir apostando por las empre-
sas, por los ciudadanos, sobre todo por aquellas personas
que creen en la Comunidad Valenciana. Yo cuando hablo
con el señor Rajoy le hablo de las cosas que necesitamos.
Usted, cuando habla con Cayo Lara, habla de qué manera
puede criticar a la Comunidad Valenciana. Esa es la diferen-
cia. Y por eso nosotros vamos a seguir trabajando, con todos
los miembros del gobierno y con el presidente del gobierno
para seguir defendiendo los intereses de la comunidad,
ahora y antes, como siempre, porque esa es nuestra obliga-
ción como representantes de los ciudadanos valencianos.
(Aplaudiments)

El senyor president:

Muchas gracias.
Señor Torró.

El senyor Torró Gil:

Gràcies, senyor president.
Mire, els alts càrrecs del PP del govern de Madrid ens

tenen marejats. Un dia diuen que no hi haurà finançament
fins a 2015, un altre dia el president diu que és molt sensi-
ble al tema dels valencians, un altre dia el ministre
d’Hisenda ens diu que ja està resolt. Ens aclarim o no ens
aclarim?

I ara la pregunta és: i vosté? Ja han definit un model per
a anar a Madrid amb propostes concretes, senyor Fabra?
Quan pensen tindre’l definit?

En abril ja els vam preguntar per la comissió d’experts.
Quan acabarà el treball la comissió d’experts? D’ací poc
començarà a elaborar-se els pressupostos en Madrid, ¿ja tin-
drem definit eixe model per anar allí? Pensen consensuar
eixe model amb la resta de formacions polítiques i amb els
agents socials?

Només hi ha un punt en estos moments d’acord entre tota
la societat valenciana, que és este. Pensen consensuar això?
Quant i com? És urgent, senyor Fabra. Vosté... (El senyor
president desconnecta el micròfon de la trona)

El senyor president:

Moltes gràcies. Moltes gràcies. (Aplaudiments)
Senyor conseller.

El senyor conseller d’Hisenda i Administració Pública:

Gracias, señor presidente.
Señor Torró, usted sabe que estamos infrafinanciados.

Todos los diputados autonómicos aquí saben que estamos infra-
financiados. La sociedad valenciana sabe que estamos infrafi-
nanciados. Los informes técnicos y expertos saben que estamos
infrafinanciados.

Hemos convocado dos comisiones: el comité…

El senyor president:

Señores diputados, por favor.
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El senyor conseller d’Hisenda i Administració Pública:

…de sabios y el comité de expertos. No olviden, no olvi-
den, diputados, que la comisión de expertos está solicitada
por Les Corts, por toda la cámara, es decir, por todos los
grupos parlamentarios. Están redactando un informe. Ese
informe estamos haciendo las simulaciones oportunas. No
vamos a presentar una propuesta de modelo de financiación
sin simulaciones oportunas. Una vez se elabore ese borrador
de informe no se preocupen, se trasladará a los grupos par-
lamentarios para que hagan las objeciones oportunas, de tal
forma que vamos a buscar el consenso por parte de todos los
grupos parlamentarios y también de conformidad con las
aportaciones realizadas por el comité…

El senyor president:

Muchas gracias.

El senyor conseller d’Hisenda i Administració Pública:

…de sabios... (El president desconnecta el micròfon del
conseller)

El senyor president:

Muchas gracias, señor conseller. Muchas gracias.
(Aplaudiments)

Muchas gracias, señor conseller.
Señor Blanco.

El senyor Blanco Giner:

Sí, senyor Moragues, la pregunta era: quan? I vosté no ha
respost.

Però els valencians no sols necessitem finançament, sinó
també una regeneració ètica, perquè estem a la cua de finan-
çament per càpita, però som líders en imputats per corrupció
en les institucions. En tenim nou en estes Corts, en eixa ban-
cada. Prompte seran segurament onze. Hi ha una alineació
d’un equip de futbol. Tenim els alcaldes de Castelló i
d’Alacant, prompte segurament també la de València.

I jo li dic, vostés, amb l’ajuda de Rajoy, han parlat amb
ell del tema? Més enllà del joc de les cadires per no eixir
en la foto, que finalment se’ls colaren dos imputats, dos
imputats en la foto, va parlar, senyor Fabra, vosté amb
Rajoy sobre el tema dels imputats per corrupció? Li va a
dir que vosté vol enviar a la presó el senyor Blasco, però
que no s’atrevix a apartar-lo del grup parlamentari? I què
li va dir ell? Perquè en públic ni mu. Però va dir alguna
cosa al senyor Rajoy? Recolza el senyor Rajoy el manteni-
ment del senyor Rafael Blasco, de la senyora Sonia
Castedo, del senyor Díaz Alperi en el Grup Parlamentari
Popular? (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies.
Senyor vicepresident.

El senyor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca,
Alimentació i Aigua:

Moltes gràcies, senyor president.
Mire, jo crec que el president i este govern està en

Espanya al cap en mesures d’exemplaritat. I això no ho posa
ningú en dubte. (Remors) Mire, la corrupció és una cosa que

ens indigna a tots. Jo crec que qualsevol càrrec públic que
està ací, vostés també, el que... (Veus)

El senyor president:

Senyor Blanco, el cride a l’ordre. (Veus) ¡Senyor Blanco,
el cride a l’ordre per primera volta! (Veus)

El senyor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca,
Alimentació i Aigua:

Evidentment, la reforma de la llei orgànica de l’educació
és molt necessària. (Veus)

Mire vosté, li dic, la corrupció és una cosa que ens indig-
na a tots, a tots, crec que a vostés, com a càrrecs públics,
també, crec que tots els que estem ací som els primers inte-
ressats que quan es demostre que algú posa la mà en la caixa,
que ho pague, i crec que tots també ací volem que la justícia
actua amb la major rapidesa possible (veus) per a que no es
produïxquen condemnes públiques sense sentència, que
vostés busquen, i per a que també la demora no deixe cap de
cas que es tinga de castigar sense castic.

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor vicepresident.

El senyor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca,
Alimentació i Aigua:

La diferència entre vostés i mosatros, mosatros tenim...
(el president desconnecta el micròfon del conseller)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor president... Moltes gràcies. (Veus
i aplaudiments)

Proposició no de llei, 
de tramitació especial d’urgència, sobre 
el reconeixement per part del Consell del 

deute contret en concepte d’ajudes per adquisició, 
lloguer i rehabilitació d’habitatges, 

presentada pel Grup Parlamentari Socialista 
(RE número 43.494, BOC número 135)

El senyor president:

Sext punt de l’ordre del dia: presa en consideració de la
Proposició no de llei de tramitació especial d’urgència sobre
el reconeiximent per part del Consell del deute contret en
concepte d’ajudes d’adquisició, lloguers i rehabilitació
d’habitatges, presentat pel Grup Parlamentari Socialista.

Per a presentació i defensa, té la paraula el representant
del Grup Parlamentari Socialista, María José Salvador.

(Ocupa la presidència el vicepresident primer, senyor
Alejandro Font de Mora Turón)

El senyor vicepresident primer:

Senyories, pregue silenci. (Remors)
Senyories, per favor... (El president colpeja amb la mace-

ta) Silenci, per favor, senyories.
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